
令和２年上野原市教育委員会第９回定例会議事日程

日時：令和２年９月２８日（月）午後３時００分

会場：上野原市役所もみじホール１階 会議室１

第１ 前会会議録の承認

第２ 教育長報告

第３ 議事

議案第３６号 上野原市学校・地域伝統行事等事業補助金交付要綱の一部を

改正する告示の制定について

議案第３７号 上野原市立小・中学校情報教育推進委員会設置要綱を廃止す

る告示の制定について

議案第３８号 上野原市立小・中学校ＩＣＴ教育推進委員会設置要綱の制定

について

第４ 協議事項

なし

第５ 報告事項

１．令和２年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会書面審議の結

果について

２．その他

第６ その他

１．次回開催日について

２．山梨県へき地教育振興大会・研究会等の出欠席確認について

３．その他



令和２年上野原市教育委員会第９回定例会会議録

１ 開会日時 令和２年９月２８日（月）午後３時００分

２ 閉会日時 令和２年９月２８日（月）午後３時５５分

３ 会 場 上野原市役所もみじホール１階 会議室１

４ 出席委員及び欠席委員の氏名

出席委員 教 育 長 野崎 広仁

教育長職務代理者 土屋 すみじ

委 員 白倉 亮子

委 員 降矢 俊彦

欠席委員 委 員 富田 佳子

傍 聴 者 なし

出席職員 学校教育課長 安藤 哲也

社会教育課長 志村 光造

学校教育課教育総務担当リーダー 関戸 広延

学校教育課学校教育担当リーダー 織田 輝彦

社会教育課社会教育担当リーダー 川田 利一

社会教育課図書館担当リーダー 池田 忠利

学校教育課教育総務担当副主査（事務局） 中島 朋子

５ 開 会

事務局

ご起立願います。礼。ご着席ください。

野崎教育長

令和２年上野原市教育委員会第９回定例会を開会します。

ただいまの出席委員は４名です。富田委員は所用により、欠席の連絡がありまし

た。

本日の議事日程は、お手元に配布した議事日程のとおりです。

６ 教育長報告

野崎教育長

日程第１、前会会議録の承認でございます。第８回定例会の会議録については

確認の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。

各委員



異議なし。

野崎教育長

異議なしと認めます。したがって前会会議録につきましては承認されました。

７ 教育長報告

野崎教育長

日程第２、教育長報告、９月の一般報告を行います。

会議資料の１５ページをご覧ください。

（９月の一般報告を行う）

以上を報告させていただきます。

ご質問などございましたらお願いします。

各委員

ありません。

野崎教育長

ないようですので、以上で教育長報告を終了します。

８ 議事

野崎教育長

日程第３、議事。

本日の議案は、議事日程のとおり３件ございます。

議案第３６号「上野原市学校・地域伝統行事等事業補助金交付要綱の一部を改正

する告示の制定について」を議題とします。

それでは、事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

関戸学校教育課教育総務担当リーダーより説明をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

平成３１年３月末に西原小学校が閉校したことに伴い、補助金の交付の対象とな

る団体について改正を行うとともに、様式の整理を行うものです。

（資料を基に説明を行う）

野崎教育長



担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

ないようですので、採決を行いたいと思います。

議案第３６号「上野原市学校・地域伝統行事等事業補助金交付要綱の一部を改正

する告示の制定について」は承認したいと思いますが、これに異議ございませんか。

各委員

異議なし。

野崎教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第３６号「上野原市学校・地域伝統行事等事業補助金交付要綱

の一部を改正する告示の制定について」は承認されました。

野崎教育長

続きまして、議案第３７号「上野原市立小・中学校情報教育推進委員会設置要綱

を廃止する告示の制定について」ですが、議案第３８号「上野原市立小・中学校Ｉ

ＣＴ教育推進委員会設置要綱の制定について」も関連することから、一括審議した

いと思いますが、異議ございませんか。

各委員

異議なし。

野崎教育長

それでは、事務局から説明をお願いします。

事務局

（議案を朗読し、提案を行う）

織田学校教育課学校教育担当リーダーより説明をお願いします。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

情報通信技術を活用した総合的な教育に向けて、上野原市立小・中学校情報教育

推進委員会設置要綱を廃止し、上野原市立小・中学校ＩＣＴ教育推進委員会設置要

綱を新たに訓令として制定する必要があります。



（資料を基に説明を行う）

野崎教育長

担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。

ご質問・ご意見等ございませんか。

降矢委員

上野原市立小・中学校情報教育推進委員会設置要綱の第２条の中で『推進委員会

は、次に掲げる事項について“調査、研究及び研修”し、～』とありますが、上野

原市立小・中学校ＩＣＴ教育推進委員会設置要綱の第１条の中では『上野原市立小・

中学校の情報通信技術を活用した教育を総合的に推進するために必要な“調査及び

研修等”を行うため、～』とあります。“研究”が入らない理由は何かあるのでしょ

うか。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

上野原市法令審査委員会の中で審議され、“調査及び研修等”の“等”に含まれて

います。

土屋教育長職務代理者

上野原市立小・中学校情報教育推進委員会設置要綱の第４条の中で『推進委員会

に会長１人、副会長１人及び庶務２人を置き、～』とあります。上野原市立小・中

学校ＩＣＴ教育推進委員会設置要綱の第４条では『推進委員会に会長及び副会長を

１人置き、～』とありますが、庶務については必要ないのでしょうか。

織田学校教育課学校教育担当リーダー

庶務につきましては、上野原市立小・中学校ＩＣＴ教育推進委員会設置要綱の第

７条において『上野原市教育委員会学校教育課において処理する』とあります。

学校教育担当とＧＩＧＡスクールサポーターの４名で庶務を行います。

野崎教育長

他に、ご質問等ございますか。

各委員

（ありません）

野崎教育長

他にないようなので、質疑を終了し、採決を行いたいと思います。

議案第３７号「上野原市立小・中学校情報教育推進委員会設置要綱を廃止する告

示の制定について」及び議案第３８号「上野原市立小・中学校ＩＣＴ教育推進委員



会設置要綱の制定について」は承認したいと思いますが、これに異議ございません

か。

各委員

異議なし。

野崎教育長

異議なしと認めます。

従いまして、議案第３７号「上野原市立小・中学校情報教育推進委員会設置要綱

を廃止する告示の制定について」及び議案第３８号「上野原市立小・中学校ＩＣＴ

教育推進委員会設置要綱の制定について」は承認されました。

野崎教育長

以上で議事を終了します。

９ 協議事項

野崎教育長

日程第４、協議事項

本日予定されている協議事項はありませんが、各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

野崎教育長

事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

野崎教育長

それでは、協議事項は以上とさせていただきます。

１０ 報告事項

野崎教育長

日程第５、報告事項

報告事項１「令和２年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会審議事項の書

面表決について」事務局から説明をお願いします。

事務局



会議資料の２８ページをお願いします。令和２年度関東甲信越静市町村教育委員

会連合会総会書面審議の結果について、承認者が出席委員・書面表決者の過半数に

達したため、全議案について、原案のとおり承認されたことを報告します。

野崎教育長

事務局からの説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございませんか。

各委員

ありません。

野崎教育長

報告事項１「令和２年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会審議事項の書

面表決について」は終了します。

野崎教育長

続きまして、報告事項２「その他」についてです。各委員から何かございますか。

各委員

ありません。

野崎教育長

事務局から何かありますか。

池田社会教育課図書館担当リーダー

図書館の読書週間にあわせた図書館利用カード登録促進について説明させていた

だきます。

１０月２７日～１１月９日は、例年どおり読書週間となっておりまして、図書館

でも色々な取組をしています。それにあわせまして、図書館利用カードの登録促進・

増加を図り、図書館をより多くの市民に利用してもらえることを念頭に、その一環

として、来月下旬から市役所職員を対象に利用登録を図っていくことを予定してお

ります。

会議資料の２９ページをご覧下さい。図書館利用カードの新規登録者の過去６年

間の推移ですが、新規登録者が平成２６年の３３２人と比較しまして、令和元年は

２７０人と、約６０人程減少しております。平成２９年からやや持ち直しておりま

すが、少子化・人口減少もあり、減少傾向でございます。

来月の読書週間を機会に市役所職員の皆さんにも登録にご協力いただき、業務で

もプライベートでも図書館をより利用していただければと思います。

野崎教育長



担当者からの説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございませんか。

野崎教育長

図書館利用カードの全体での登録者数はどのくらいですか。

池田社会教育課図書館担当リーダー

令和２年４月３０日までの累計登録者数は、１９，０３３人です。

野崎教育長

本の貸出し数はどのくらいですか。

池田社会教育課図書館担当リーダー

秋山分館や団体貸出し等も含めまして、貸出しは毎年７万冊前後です。今年は新

型コロナウイルス感染症の影響があり、６万台となっています。

野崎教育長

わかりました。職員に図書館利用カードの推進をしながら、その家族や一般にも

つながるように、ぜひよろしくお願いします。

野崎教育長

他に何かありますか。

川田社会教育課社会教育担当リーダー

先日の議会において、文化財の常設展示について質問がありました。平成２９年

３月に策定されています上野原市教育振興基本計画の中でも『郷土の歴史や文化を

学べる恒常的な文化財展示施設の整備に努めます』と記載がされています。しかし、

実際のところでは審議会等を開いて検討を、というところまで進んではいません。

今回は、次回策定される上野原市教育振興基本計画の中ではさらに踏み込んだ内

容のものを取り入れていきたいということの報告です。

野崎教育長

文化の継承や学習機会において、教育的観点からも常設施設は必要であると考え

ています。今後、しっかりと協議・検討をし、前に進めていきたいと思います。進

行状況等については担当より報告をし、必要があれば各委員のご意見・ご判断等を

お伺いできればと思います。

野崎教育長

ご質問・ご意見等、また他に何かございませんか。



土屋教育長職務代理者

今のお話の中で、保存場所の候補地についてはどのあたりですか。

志村社会教育課長

場所等も含めて、文化財保護審議会の方々に諮問をします。その中で、文化財展

示施設を建設するとなると、担当課だけでは決定できず、市の政策として方向付け

をしていくようになります。それまでの段階で、担当課として、場所等も含めて調

査や方向を提案していくことになります。

野崎教育長

他に何かありますか。

各委員

（ありません）

野崎教育長

それでは、報告事項は以上とさせていただきます。

１１ その他

野崎教育長

日程第６、その他の１「次回開催日について」を協議します。

事務局から説明をお願いします。

事務局

次回、第１０回定例会ですが、１０月２６日（月）午後３時００分から開催した

いと考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。

各委員

（次回開催日について協議）

野崎教育長

協議の結果、第１０回定例会ですが、１０月２６日（月）午後３時００分、上野

原市役所もみじホール１階 会議室１で開催することに決定しました。

よろしくお願いします。

野崎教育長

その他２「山梨県へき地教育振興大会・研究会等の出欠席確認について」事務局

から説明をお願いします。



関戸学校教育課教育総務担当リーダー

会議資料の３０ページをお願いします。

第５７回山梨県へき地教育振興大会・研究会が、令和２年１１月１３日に秋山小

学校にて開催されます。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。

各委員

問題ないです。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

それでは、全員出席として報告をさせていただきます。

続きまして、会議資料の３３ページをお願いします。令和２年度山梨県市町村教

育委員会教育長・教育委員会議の開催について、会場である県総合教育センターま

で出向くか、テレビ会議システムでの参加とするのか、参加方法まで含めて決定を

していただきたいと思います。

野崎教育長

県よりテレビ会議システムについて具体的な話はありますか。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

通知文の中では、テレビ会議システムで会議を視聴できる仕組みも検討中です、

とありますが、今日、県の担当者へ確認したところ、テレビ会議システムの準備を

進めているとのことです。また、県ではテレビ会議システム・Ｚｏｏｍの有料ライ

センスを取得しているそうです。

降矢委員

主催者が有料ライセンスを取得しているのであれば、ゲストが無料ライセンスで

も時間制限なく視聴することができます。会議室とパソコン、プロジェクターを用

意してもらえれば、皆さんで会議を視聴することができます。

野崎教育長

それでは、テレビ会議システムでの参加ということにしましょうか。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

全員テレビ会議システムで出席する、と報告をさせていただきます。

野崎教育長

その他３「その他」

各委員から何かございますか。



各委員

ありません。

野崎教育長

事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

１２ 閉会

野崎教育長

以上で本日の日程はすべて終了しました。

これで、令和２年上野原市教育委員会第９回定例会を閉会します。

事務局

ご起立願います。礼。ありがとうございました。



記録 令和 ２年９月２８日

事務局 教育総務担当

承認 令和 ２年１０月２６日

教 育 長

教育長職務代理者


